

Capitanes

(12-07-2024).- Vicente Mondaca...

Es el country manager de comunidadfeliz.mx, plataforma de tecnología para la gestión de condominios y fraccionamientos con presencia en México y otros nueve países de Latinoamérica. Su herramienta de administración residencial es utilizada por más de 5 mil comunidades habitacionales, con más de 800 mil propiedades registradas.

Nueva planeación

Luego de que México sufriera por dos años consecutivos olas de calor en periodos en los que no se tenían contempladas, con temperaturas mayores a las estimadas, el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace), que dirige Ricardo Mota Palomino, realizará ajustes en la planeación anual del sistema eléctrico.

En junio de 2023 se presentó una fuerte ola de calor que llevó la demanda eléctrica por arriba de los 52 mil megawatts.

De igual manera, en los primeros días de mayo de este año, el País nuevamente registró una importante ola de calor que subió la demanda a más de 53 mil megawatts.

Ambos eventos pusieron en jaque al sistema por no contar con la reserva de generación mínima indispensable para cubrir la demanda eléctrica, debido a que muchas de las centrales se encontraban en trabajos de mantenimiento para estar listas en el verano, entre ellas están una de las dos unidades de Laguna Verde.

Mota Palomino asegura que ya están trabajando en la mejora de sus sistemas de pronósticos de demanda anual y que incluso ya están listos para contingencias que puedan presentarse antes de tiempo.

Para ello, se buscará que las centrales puedan entrar en periodos de mantenimiento desde los últimos meses o los primeros de cada año y no en los previos a la temporada de verano.

Escuela técnica

Los que se sacaron una palomita frente al Gobierno mexicano fueron los de Ternium, que preside César Jiménez, quienes fueron reconocidos por su Escuela Técnica Roberto Rocca.

Durante la presentación del Cuarto Informe Nacional Voluntario de México. Avance colectivo hacia el cumplimiento de los ODS (Objetivos de Desarrollo Sostenible), la Secretaría de Economía (SE), que lleva Raquel Buenrostro, destacó la labor de la institución de Ternium.

La escuela, ubicada en Pesquería, Nuevo León, recibió una inversión de 30 millones de dólares por parte de la empresa.

Inició cursos en 2016 y desde entonces han egresado más de 700 jóvenes, hombres y mujeres, de los bachilleratos técnicos en mecatrónica y electromecánica.

En dicha institución todos los jóvenes cuentan con una beca que cubre alrededor de 96 por ciento del costo de los cursos.

La idea es impartir una formación para que los estudiantes desarrollen habilidades de la Industria 4.0, por lo tanto, también cuenta con modernas instalaciones en América Latina y ha sido reconocida con la Certificación ambiental LEED Oro.

Además, está enmarcada en un modelo de formación dual, es decir, combina las enseñanzas entre la

academia y la industria.

El pasado 9 de julio se graduó la sexta generación de 118 jóvenes, de los cuales 75 son hombres y 43 mujeres.

Ejemplo de éxito

Entre los productos agropecuarios de mayor éxito exportador están los frutos rojos y para muestra los 579 millones de dólares que entre enero y abril de este año alcanzaron las ventas al exterior, sólo de fresas.

Con ese dinamismo, los comercializadores de frutillas, agrupados en la Asociación Nacional de Exportadores de Berries (Aneberries), que lleva Juan José Flores García, ya preparan su próximo congreso internacional el 24 y 25 de julio en Guadalajara, Jalisco.

Para la que será la 14 edición de su reunión anual se espera la presencia de Víctor Villalobos, titular de la Secretaría de Agricultura (Sader), quien después de seis años ya prepara los balances finales de su administración.

Para la Sader, aterrizar con la Aneberries en Jalisco, centro neurálgico de la producción y comercialización de frutos rojos, es casi obligado, pues mientras en otros cultivos se presentaron retos financieros, de cambio climático y ajustes en políticas públicas, en el caso de las berries todas sus prácticas son buenos ejemplos, desde la producción tecnificada con inversión privada hasta la comercialización internacional.

En 2022, este producto fue el segundo de mayor valor de exportaciones en el sector.

Prueba de fuego

La Secretaría del Trabajo, cuyo titular es Marath Bolaños, y el Centro Federal de Conciliación, que dirige Alfredo Domínguez, se encuentran en negociaciones para destrabar el paro que impide la operación de ArcelorMittal, en Michoacán.

Pero también están atorados con las negociaciones en Volkswagen (VW), la armadora que está siendo investigada por presunta violación a los derechos colectivos en su planta de Puebla.

Ha trascendido que las mesas de negociación en ambos casos no han sido fáciles y las autoridades laborales están bajo presión debido a que, en el caso de la planta de VW, está corriendo el plazo que impone el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del T-MEC tras la presentación de una queja de la Red de Mujeres Sindicalistas.

Los casos que tiene que resolver el Gobierno mexicano cada vez son más complejos y se espera que sigan llegando nuevas quejas al amparo del tratado comercial.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-07-12/op274530>

Fecha de publicación: 12-07-2024